
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 令和５年11月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和５年11月28日（火） 13時30分

会 場 森町文化会館 第２研修室

出 席 委 員 教育長 野口和英
委 員 村松昌吾
委 員 早馬保男
委 員 佐藤佐和子
委 員 宮崎智栄

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 健康こども課 課長 朝比奈礼子
課長補佐 土屋智也乃 社会教育課 課長 三澤由紀子
学校管理係長 井口寧了 課長補佐 磯谷博俊
庶務係長 鈴木真央 社会教育係長 中村美幸

図書館管理係長 花島園子

傍 聴 者 １人

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を求める。

３ 教育長の報告

教 育 長 11月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
１日 ・課長会議 (総務課からの連絡等)

・園長校長会 (和顔愛語(1) 教育委員会行事等)
２日 ・磐周地区教育長会(磐田市役所) (令和６年度管理職人事について)
３日 ・森の祭開始宣言式(三島神社) (森の祭開始宣言式来賓として出席)
４日 ・森の祭お囃子審査(祭典本部前) (屋台引き回し・お囃子の審査)
６日 ・町長ヒアリング(学校教育課) (令和５年度学校教育課事業実施状況、

令和６年度事業案の説明)
・森町ライオンズクラブ小中学校 (中根会長・一木副会長より球根受領)
チューリップ球根贈呈

８日 ・旭が丘中校区一貫研の日 (飯田幼保育・飯田小授業参観)
９日 ・遠州の小京都ﾘﾉﾍﾞｰｼｮﾝ推進会議 (進捗状況確認、変更点の検討等)

・森町学校給食運営委員会 (学校教育課長代理出席)
10日 ・教育長・指導主事学校訪問 (森小への定期訪問)
11日 ・森町PTA地域実践活動交流集会 (PTA活動情報交換会)

・森町青少年健全育成推進会議 (静大・田宮縁教授による講演会)
13日 ・教育長・指導主事訪問 (旭が丘中学校への定期訪問)

・学校給食治郎柿贈呈 (遠州中央農協治郎柿部会・小沢会長か
ら贈呈)



15日 ・森中校区一貫研の日 (森幼保育参観)
16日 ・会計検査院会計実地調査 (義務教育費国庫負担金(加配定数に係る

分)についての調査対応)
17日 ・総務課打合せ (職員採用試験打合せ)

・森林環境教育ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ参観 (飯田小５年生の旧三倉小での学習)
19日 ・森町産業祭ｵｰﾌﾟﾆﾝｸﾞｾﾚﾓﾆｰ・ (もりもり２万人まつり＆農協祭、

市町対抗駅伝選手壮行会 第24回静岡県市町対抗駅伝競走大会選
(森町文化会館広場・駐車場) 手壮行会)

20日 ・静西市町教育長連絡協議会 (静西教育事務所・市町教育長との連絡
(静岡県総合教育センター) 協議会)

・社会教育委員会 (夢づくり大学、森町教育委員会表彰等
についての協議)

21日 ・教育長・指導主事訪問 (森幼稚園への定期訪問)
・磐周地区研修主任研修会 (２市１町教育委員会を代表しての挨拶)
(磐周教育研究所)

22日 ・磐周小学校体育連盟情報交換会 (各小学校体育主任との懇談会)
24日 ・教育長・指導主事訪問 (園田幼・一宮幼への定期訪問)

・人権啓発推進協議会・人権講演会 (静岡県立大・津富宏教授の講演)
27日 ・森町生徒指導連絡協議会 (冬季休業中の生徒指導等について)
28日 ・森町交通安全推進会議 (冬の全国交通安全運動について)

・教育委員会定例会 (11月定例会)
29日 ・臨時議会 (一般会計補正予算についての審議)
30日 ・森町を語る会(小ホール) (町政に関する町民との意見交換会)

・教職員団体袋井・森地区役員来庁 (人事異動に係る要請訪問)

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

４ 付議する案件
【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第26号について説明を求める。

社会教育課長 議第26号 令和５年12月補正予算の提出について
部活動地域移行推進事業について、報償費、負担金、補助及び交付金102千円を歳出と

して計上する。こちらについては、今年度に入り学校教育課、社会教育課、中学校長、部
活動担当教諭が集まり、部活動地域移行の進め方について協議してきた。次の段階とし
て、外部の方も交えた「地域クラブ活動推進協議会」を設置し、今後の方向性やスケジュ
ール等を検討していくため、協議会の委員報酬２回分と非常勤職員公務災害負担金を計上
する。なお社会教育課が予算計上した理由としては、これまで学校の部活動ということで
学校教育課が中心となって進めていたが、部活動の地域移行は中学校の部活動のみを考え
れば良い訳ではなく、将来的にはもっと幅広い年代で活動する地域クラブへ移行していく
必要があると考えているため、生涯スポーツ、生涯学習の位置づけとしてこの協議会につ
いては社会教育課所管で進めていくこととしている。ただし、今後の協議については学校
教育課、社会教育課、学校と共に進めていく。
次に体育施設管理費として、委託料、使用料及び賃借料として1,249千円を計上する。

こちらについては、町営グランドトイレの浄化槽が、定期的に実施している水質検査によ
り水位の低下が確認され、業者から早期の改修が必要と指摘されたことから、新たな浄化
槽を設置する設計委託料を計上する。スケジュールとしては、今年度中に設計業務を終
え、来年度の早い段階で工事費を補正して実施する予定。順調に進めば完成は６、７月に
なると考えられる。なお業者の見解では、少人数の使用であれば大きな問題はなく、大会
等で大人数が使用する際は影響があるということであるため、２月に予定されているサッ
カーの石松カップ、カワセミカップは仮設トイレを設置して対応する。費用の内訳は、浄
化槽設計委託料が905千円、仮設トイレ借上料が344千円である。



教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 工事の期間はどのくらいか。また、その期間は仮設トイレが常にあるということか。

社会教育課長 工事は約１ヶ月かかる見込み。また仮設トイレは大きな大会がある時のみ設置し、終わ
れば撤去する予定。

村 松 委 員 何基設置するのか。

社会教育課長 今年度の大会については、２日間開催をして６基設置する予定。

社会教育課 今ある既存のトイレが完全に使えない訳ではなく、大量の水を一気に流すともたない可
課 長 補 佐 能性があるということ。既存のトイレはそのまま女子用として使用し、仮設トイレを男子

用にするか、運用についてはこれから検討する。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

【報告事項】

教 育 長 続いて報告事項について事務局に説明を求める。
報第43号について説明を求める。

庶 務 係 長 報第43号 町費会計年度任用職員の任用について
11月１日から社会教育課文化振興係へ村松さんを任用した。理由としては、９月末で職

員が１名退職したため、その欠員補充としての任用となる。
また同じく11月１日から特別支援教育支援員として、森小学校に鈴木さんを任用した。

理由は同じく前任者が10月中旬に退職をしたことによる欠員補充である。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第44号について説明を求める。

社会教育課長 報第44号 森町地域クラブ活動推進協議会設置要綱の制定について
中学校の部活動の地域連携、地域移行の取組みについて協議し進めていくために、森町

地域クラブ活動推進協議会を設置する。委員構成については、第３条にあるように学識経
験者を始め、体協や文化協会の代表者、町内中学校のPTA代表者、各中学校長、その他教
育委員会が必要と認めた者とする。本要綱が認められれば、委員の人選をし、来月の定例
会で委嘱について諮る予定。また補正予算についても議会で承認されれば、１月に第１回
協議会を開催していきたいと考えている。

教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 この協議会は、何かを決定するための協議会なのか。決定するための会であるならば、
委員の人数は奇数が良いのでは。

社会教育課長 この協議会の中で何かを決定するのではなく、話し合いをして方向性を決めていくこと
を想定している。先程説明した補正予算では、委員の報償金は８人で計上している。ただ
し、協議をしていく中で委員に加えた方が良いと判断すれば12人まで増やせるという内容
の要綱にしている。

早 馬 委 員 任期は１年か。

社会教育課長 そのとおり。近隣の要綱なども確認し、磐周地区とは足並みを揃えたいと考えているた
め、袋井、磐田市と同様に任期は１年としている。



早 馬 委 員 部活動というと団体競技のイメージがあるが、個人でもできる活動は今後広がっていっ
てほしい。

教 育 長 地域移行は、磐田、袋井と足並みを揃えて同じ時期にやれるよう目指しているため、こ
の要綱もそれに併せた形となっている。部活動は団体競技のイメージがあるが、地域移行
すると書道や美術ができるかもしれないし、琴や吹奏楽を引き続き残すことも可能かと思
う。

宮 崎 委 員 地域移行した際の指導者は、この協議会の委員となるのか。

社会教育課長 この協議会は、あくまでも地域移行をどのように進めていくかを協議する場となるた
め、指導者だから委員となることはない。

学校教育課長 要綱第２条を見ていただくとわかりやすいと思うが、まずは森町がどのような方法で地
域クラブをイメージして取組むかという仕組み作りをこの協議会で行う。具体的にどうい
うクラブ活動をしていくかや指導者をどうしていくかという細かな方向性を決めていくた
めの組織である。その中で必要に応じて委員として協議会に参加していただく指導者もい
るかもしれない。

佐 藤 委 員 先日、中学校の懇談会でこれからの部活動について話題になった。来年度には部活が無
くなってしまうのではないかと心配している保護者もいて、内容についてあまり浸透して
いないと感じた。新１年生だけではなく、現在中学校に通っている生徒の保護者や、これ
から地域でやっていくとなれば地域の方にも知らせる機会があると良い。

学校教育課長 先週、森中の入学説明会で部活動の地域移行について話をしたが、まだ馴染みが無い感
じであった。今後協議会を立ち上げて取組みについて明らかになれば、中学生だけではな
く小学生や地域の方にお知らせする必要があるかと思う。

社会教育課長 磐田、袋井の進捗状況の確認をしているが、両市は４月頃に協議会を立ち上げており、
磐田は広報紙に掲載し、袋井は定期的にお知らせを出している。森町も協議会が立ち上が
れば周知方法も含めて検討していけるかと思う。

村 松 委 員 協議会が発足したら、まず広報もりまちやホームページでお知らせした方が良い。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 報第45号について説明を求める。

図 書 館 報第45号 令和５年度森町立図書館の休館日の変更について
管 理 係 長 令和６年１月から図書館システムの更新に伴い、蔵書点検を兼ねて休館する予定だった

が、システム業者が確定していないため休館時期が未定である。そのため年度当初に予定
していた12月19日から27日までの休館日を取りやめ、システム更新の時期が確定したら休
館日を決めて再度報告をする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 システム更新は休館しなければできないのか。本を借りることはできなくても来館して
閲覧のみするのであれば利用可能ではないか。

図 書 館 本を借りることを前提に考えていたため、システム更新であれば休館すると考えてい
管 理 係 長 た。閲覧だけの対応が可能かどうか検討する。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。



５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・次回定例会を12月22日(金)13時30分から文化会館第２研修室で予定。

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時00分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員

委 員

事 務 局


